

# Frei Aceptó Renuncia de Jacques Chonchol

El Presidente de la República, en la tarde de ayer, aceptó la renuncia presentada a su cargo por el Vicepresidente del Instituto de Desarrollo Agropecuario, INDAP, Jacques Chonchol.

La renuncia está concebida en los siguientes términos:

"Santiago, 11 de noviembre de 1968.

Sr. Presidente de la República, don Eduardo Frei Montalva.

Presente.

Estimado Presidente:

Hace cuatro años, cuando Ud. asumió el Gobierno de Chile, me invitó a colaborar desde el cargo de Vicepresidente Ejecutivo de INDAP, en el proceso de reforma agraria y de promoción del campesinado chileno, que su Gobierno inició en 1964.

Durante estos años he procurado entregar mi mayor esfuerzo a esta tarea, consciente de su importancia para el futuro del país y para el destino de los tres millones de campesinos que viven en él. Estos, hasta su llegada al Poder, habían sido el sector más postergado de la comunidad nacional y vivían oprimidos por un sistema económico-social profundamente injusto e ineficiente.

Creo objetivamente que mucho se ha avanzado en estos años y, por primera vez, los campesinos están organizados en grado importante, en sindicatos, cooperativas, asentamientos y comités campesinos; han surgido numerosos líderes que han recibido capacitación social, técnica y económica, y sectores considerables de asalariados, médicos y pequeños agricultores, han tenido, por primera vez, tierra, asistencia técnica y crediticia de parte de los organismos del Estado y capacidad para hacer respetar sus derechos y necesidades. Desde el INDAP hemos procurado, con la ayuda y dedicación de muchos esforzados funcionarios, que no han medido ni su tiempo ni su trabajo, contribuir a esta tarea.

Quisiera, sin embargo, señalarle que este movimiento campesino que ha crecido y madurado de un modo importante en estos años, si no encuentra un mayor apoyo del Gobierno frente a la prepotencia creciente de la derecha y una solución más rápida a sus problemas de trabajo, justicia y aspiración de tierra, se verá considerablemente frustrado con las consecuencias negativas que ello tendrá para su Gobierno y para el destino de la democracia chilena.

Durante mi colaboración a su Gobierno he procurado siempre conciliar la lealtad que le debía a Ud. como Presidente, por ocupar un cargo de su confianza, con la lealtad a mis ideas. Esto me condujo en varias oportunidades a expresar mis puntos de vista en el seno de los organismos de nuestro partido. A veces ello me trajo incomprendiones y malentendidos. Sin embargo de su parte encontré siempre apoyo, lo que le agradezco muy sinceramente. Desgraciadamente su comprensión no la hallé en todos los sectores del gobierno lo que me ha creado la imposibilidad de seguir en mi trabajo con

eficacia. Quiero reconocer sí, junto al suyo, el apoyo permanente del Ministro de Agricultura, don Hugo TriVELLI.

En las actuales circunstancias en que nuestro partido enfrenta tareas de gran trascendencia para la definición de su acción futura en cuanto a la necesaria profundización y aceleración del proceso de cambio que se ha iniciado en Chile, considero mi deber dedicar mi tiempo a colaborar con el Partido en la preparación de estas tareas. Desde allí espero seguir también trabajando por el movimiento campesino en su lucha de liberación y participación en la nueva comunidad nacional que es preciso construir y cuyos primeros pasos han sido dados bajo su gobierno. En virtud de ello le hago llegar mi renuncia indeclinable al cargo de Vicepresidente Ejecutivo del Instituto de Desarrollo Agropecuario.

Quiero aprovechar esta carta para agradecerle muy sinceramente la oportunidad que me dio en estos años de trabajar en el proceso de reforma agraria y de organización y promoción del campesinado, a fin de que éste asumiera su propio destino y la responsabilidad en la sociedad chilena y es mi deseo más íntimo que la acción del gobierno en este campo pueda intensificarse en el futuro.

Lo saludo con el afecto de siempre.

(Fdo.) JACQUES CHONCHOL, Vicepresidente Ejecutivo INDAP".

## RESPUESTA DE S. E.

A dicha carta el Jefe del Estado respondió lo siguiente:

"Santiago, 11 de noviembre de 1968.

Señor

Jacques Chonchol

Presente.

Estimado amigo:

Hoy he recibido su carta en la cual Ud. me presenta la renuncia indeclinable a su cargo de Vicepresidente Ejecutivo de INDAP. Dados sus términos, debo proceder a aceptarla.

Aprovecho esta oportunidad para agradecerle la importante labor que ha realizado Ud. en ese cargo que le confirió al iniciarse el Gobierno. Como Ud. bien dice, se ha hecho una inmensa labor en bien del campesinado chileno y se le han abierto irreversibles perspectivas para que pueda organizarse en sindicatos, cooperativas, asentamientos y comités campesinos.

No podía ser de otra manera, pues el proceso de Reforma Agraria y organización del campesinado ha sido uno de los objetivos esenciales de mi Gobierno, de acuerdo con lo que comprometí con el pueblo.

Todo el Gobierno en su conjunto está comprometido en esta tarea. Su participación en este trabajo ha sido relevante.

Quiero, pues, reiterarle una vez más mi personal gratitud por su destacada labor, por las palabras de reconocimiento que me formula, y le reitero mis sentimientos de afecto y amistad.

EDUARDO FREI, Presidente de la República".